

Naturethische Positionen kennen

Was hat einen moralischen Wert?

Arbeiten Sie aus den Materialien eine Argumentationsweise eines Vertreters heraus, die Ihnen am sinnigsten und schlüssigsten erscheint, die Ihrer Meinung nach also die Position am deutlichsten vertritt.

Notieren Sie die entsprechende Struktur (die These, die Begründung und ein Beispiel in die Tabelle)

Position	Anthropozentrismus	Pathozentrismus	Biozentrismus
These	Der Mensch und die nachfolgenden Generationen stehen im Mittelpunkt des moralischen Interesses und werden bei moralischer Betrachtung ausschließlich berücksichtigt. Die Natur hat keinen Eigenwert. Sie hat nur einen Wert, um dem Menschen als z. B. Rohstofflieferant zu dienen.	Die Leidensfähigkeit steht im Zentrum der moralischen Betrachtung. Alle leidensfähigen Lebewesen werden berücksichtigt.	Alles Lebendige ist Teil der moralischen Betrachtung.
Begründung	Der Mensch hat eine Sonderstellung in der Natur, da er besondere humane Qualitäten wie z. B. Sprache und Verstand besitzt.	Die Fähigkeit, Leid zu empfinden, liegt nicht ausschließlich beim Menschen, sondern auch bei Tieren, die bewusst Leid empfinden.	Der Mensch hat nicht nur Pflichten gegenüber leidensfähigen Wesen, sondern auch gegenüber allen lebendigen Lebewesen, die zwar nach aktuellem Kenntnisstand kein Schmerzempfinden, aber dennoch ein Lebensinteresse haben.
Eigene Beispiele			